
¡Tremenda jornada de artes marciales!:

El karate reinó este domingo en Sala
de Uso Múltiple ‘Samuel Tapia Guerrero’

Pág. 12

  Nº 21.638  Nº 21.638  Nº 21.638  Nº 21.638  Nº 21.638   Año XCV  Año XCV  Año XCV  Año XCV  Año XCV   San Felipe,  Martes 4 de Julio de 2023  San Felipe,  Martes 4 de Julio de 2023  San Felipe,  Martes 4 de Julio de 2023  San Felipe,  Martes 4 de Julio de 2023  San Felipe,  Martes 4 de Julio de 2023   $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-

Nueva tragedia en la fatídica ruta 60 CH

Un fallecido y dos
heridos fue saldo
de colisión frontal
Tragedia esta vez se desató  en el sector de Lo Campo,
a la altura del kilómetro 42, comuna de Panquehue

TRAGEDIA.- Un nuevo accidente de tránsito con víctimas fatales se re-
gistró en la Autopista Los Andes, ruta 60 CH, conocida popularmente
como ‘la carretera nueva’, aunque quizás debería comenzar a llamarse
la ‘carretera de la muerte’ debido a los numerosos accidentes –muchos
de ellos con resultados fatales- que se han registrado en esta ruta, la que
presenta serias deficiencias si se considera que se trata de una carretera
concesionada, por la cual se cobra peaje, a pesar que ni siquiera dispone
de cuatro pistas y por lo demás está plagada de curvas que facilitan la
ocurrencia de accidentes. La tragedia esta vez se desató  en el sector de
Lo Campo, a la altura del kilómetro 42 en la comuna de Panquehue.

Ya tienen vida legal:
Fundación pro
animales callejeros
busca adherentes
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Conjeturas

¿Cuántos son los recuer-
dos de aquel momento que
puso en tela de juicio una
identidad país? ¿Cuántas ra-
zones hay para defender y
ofender tan larga y llamativa
jornada? ¿Son solo historias
que podrían quedar lapidados
en un lugar «adecuado» para
no olvidar jamás el error?
¿Queda espacio para recono-
cer hoy en día desde tan solo
una inquietud madura y res-
ponsable sobre lo ocurrido?
¿Es la humanidad y las con-
secuencias de la ceguedad lo
que marcó el acto que provo-
có una profunda herida?

El recuerdo sagrado, es
mucho más que una imagen.
Para saber lo que verdadera-
mente pudo haber ocurrido, no
es suficiente con leer, pero es
propio de alguna manera crear
tal cercanía. Es muy probable
que los estados de ánimo no
fueron los mejores, hasta ver-
se acorralados en sus ideales.
Sin embargo, desde todo pun-
to de vista, aún se encuentran
testimonios justificando lo que
a grandes rasgos, era perfec-
tamente evitable, desde un
principio.

En aquellos tiempos, no
era menor ponerse frente al
televisor o leer los diarios y
darse cuenta de que algo
andaba mal. Claro, esto se
sentía tan cercano y plausi-
ble como cuando se compar-
tían largas  conversaciones.
Ese sentimiento de que el
ruido entre líneas decía que
venía un momento distinto,
pero a su vez, sin entender
de qué se trataba, marcaba
aquella época. No había tan-
ta información disponible y
se aprovechaba el tiempo en
algo que tuviese un significa-
do por sobre lo cotidiano,
ante esto, el periodismo tuvo
una labor fundamental, sin
importar de donde venía el
mensaje. Esa poca data hizo
que los ánimos fuesen noto-
riamente sospechosos. Día y
noche tensos como el frío,
pero seguros con sus idea-
les, no malgastando el reco-
nocimiento de que, a lo me-
nos, olía a cuenta regresiva.

Se hizo irremplazable tal
situación, notando, por cier-
to, el fiel recuerdo de los de-
talles que deambulan cada

cierto tiempo, doctrinando a
sus fieles seguidores hasta
poder dar con algo de mejor
gusto pero, dejando un poco
contentos a quienes quizás
por primera vez «harían algo
que nunca en la historia de su
país se había registrado».
Lento pero seguro, así es
como podemos llamar esta
encrucijada, convirtiendo lo
contingente en un pedazo de
hoja, mayor a cualquier enci-
clopedia u obra de arte, inclu-
so, trabajos llenos de tecnicis-
mos propios de mentes bus-
cando una verdad que solo la
ciencia puede interpretar, y no
por su calidad precisamente.

Se hacía este ejercicio
de forma clandestina, desde
ambos lados de la calle, es
decir, desde la vereda del
frente se vio como mostraban
su poderío, con algo de inge-
nuidad, al mismo tiempo en
que los observaban impacien-
tes. Digamos que esperaban
el motivo exacto para cruzar
la calle. Cada día se veía este
estado de ánimo, enseñando
entre otras cosas que, esa
sensación de que todo está
dicho, tal parece que se trans-
formaría en un suceso que no
convence mucho- dentro de
lo posible, por supuesto.  Es
que una y otra vez llegan se-
ñales de poca concentración,
es decir, decisiones que pue-
dan limpiar si quiera un poco
este enredado ambiente. Más
que todo, es lo que a simple
vista parece un diálogo cons-
tante, de sordos, dentro como
fuera de las casas.

Decir que esto nunca pa-
saría, es inocente, quizás in-
consciente. No es tan alenta-
dor si al mismo tiempo el día
se extendió con sólo una noti-
cia, aplaudiendo el vulnerable
pasaje, que de no ser por los
horarios, días y fechas, la sen-
sación sin duda sería como la
misma eternidad viviente. Se
reencuentran algunos valores
que son alma y parte del coti-
diano, sorprendidos como re-
buscados, es decir, la confian-
za, la fe pública, entre otros. Y
como si esto fuese poco, vie-
ne esa incómoda situación en
que hasta las interpretaciones
caen en el absurdo de com-
petir, sea por autoridad o cre-
dibilidad. Las lecturas son va-

riadas sobre aquellos tiempos,
algunas dando pautas medias
anglosajonas y otras mucho
más locales, pero el resultado
de ello es, una sordera difícil
de evitar, hasta hoy.

Quizás funcionamos así,
es decir, recordando cada de-
talle de lo ocurrido, tratando
todo lo posible por entender las
diferencias, con pensamientos
medios, otros más completos
y con claras ideas que toman
las experiencias de forma
como dicen los viejos, esos
que se sientan en las plazas
esperando que llegue la solu-
ción: «más vale tarde que nun-
ca». Y bueno, puede que ten-
gan razón, pero eso de tarde,
no suena demasiado cercano
como para que aparezca una
línea de esperanza. Se ha
avanzado mucho, pero no
completamente ¿Qué es lo
que falta?

Los historiadores con-
cuerdan que la República no
dejó de existir con ello. El dia-
rio vivir, eso que es lo que más
importa hoy, recuerda con un
poco de dolor y vergüenza,
pero digámoslo con sinceri-
dad, es el precio de los apren-
dices y el no despreciable
buen gusto por hacer las co-
sas mejor que ayer. No cabe
en la mente de una persona
que prefiere vivir el día a día,
que pese a los avances, no
quiera saber la verdad de las
cosas y de esa forma, lo más
propio es que pueda finalmen-
te sentir el progreso.

En vista y considerando
que en el fondo esto es lo que
más importa, la historia se hace
cargo mudamente, de no dar
espacio a que cualquier detalle
se pierda, ya que ello puede ser
fatal para quienes sí pueden
encontrar algo mucho mayor a
una simple crítica.

Hay mucho que se pue-
de alcanzar hablando de
aquel tiempo, ya que aunque
es un dolor pendiente y su ci-
catriz es aún más fresca de
lo pensado, pone de manifies-
to que, ante cualquier duda en
el camino, un buen patrón o
modelo social, tenga en cuen-
ta tal hoja del pasado, sin in-
tervenir lo que de momento se
ha tomado enserio, es decir,
las conjeturas.

mgc

La gratitud es la cua-
lidad de ser agradecido y
consiste en apreciar los
aspectos de la vida y la ca-
pacidad de reconocer lo
que un otro o el medio
ambiente nos entrega. Es
lo contrario al pesimismo,
colocando el foco en lo que
poseemos y no en lo que
no tenemos. La gratitud,
entonces, es una herra-
mienta que nos ayuda a
mejorar nuestra vida y si
la hacemos consciente, to-
dos los días, veremos
cómo recibimos más ale-
gría, más amor y vivimos
en una verdadera armo-
nía.

El poder de la grati-
tud debiese ser una asig-
natura en las unidades
educativas porque nos
ayuda en todos los as-
pectos de nuestras vidas,
nacemos y pareciera que
traemos un chips del pe-
dir, pedimos cuando es-
tamos en carencia, es
decir cuando tenemos a
alguien de nuestra fami-
l ia enferma; pedimos
cuando queremos con-
cretar un proyecto; pedi-
mos en distintos aspec-
tos de nuestras vidas. La
gratitud de la cual hablo
o de la que debemos
practicar, es aquella que
también deja de lado el
mirarnos desde la caren-
cia y nos convertimos en
personas que damos las
gracias por lo que tene-
mos, usted está leyendo
y eso debemos colocarlo
en gratitud porque signi-
fica que puedo ver. Cuan-

do pedimos estamos ha-
blando desde la carencia,
en cambio cuando practica-
mos la gratitud apreciamos
lo que tenemos. Y no solo
hablo de cosas materiales,
sino que la riqueza de no-
sotros mismos y para esto
debemos trabajar, maes-
trearnos nosotros y hacer
de la gratitud una práctica
diaria.

Debemos practicar la
gratitud, y no quejarnos,
porque la importancia de
hacerlo toma sentido cuan-
do la miramos desde una
perspectiva que nos lleva a
la reflexión, como por ejem-
plo con las siguientes fra-
ses: no hay pan que sea
duro, duro es no tener pan;
el trabajo que tienes no es
duro, más duro es no tener
trabajo; no es duro tener
una falla en nuestro medio
de transporte, duro es no
tener piernas y poder ha-
cerlo de manera autónoma;
comer una comida que no
es de nuestro total agrado
no es duro, duro es no te-
ner comida; no tener la ra-
zón en una discusión fami-
liar no es duro, duro es que
ese familiar se muera y no
podamos expresarle nues-
tro cariño donde las pala-
bras ya no tienen sentido;
quejarse no es duro o pe-
sado, duro es no ser agra-
decido. Es por ello que de-
bemos agradecer todo, y si
consideras que un momen-
to no es bueno y por qué
tendrías que agradecerlo,
hazlo de igual forma porque
aquello era lo justo y nece-
sario para pasar a un si-

guiente nivel de nuestras
vidas.

El poder de la gratitud
practicado de manera cons-
ciente mejora nuestra vida a
nivel emocional, mental y fí-
sico, mejora nuestro sistema
inmunológico y es menos
susceptible al dolor, los ac-
tos de agradecimientos libe-
ran altos niveles de dopami-
na, hormona que desempe-
ña un papel importante en
proporcionarnos placer y re-
lajación con efectos analgé-
sicos; también disminuye la
generación de cortisol, cuya
hormona es la que provoca
el estrés, aumenta serotoni-
na o conocida como la hor-
mona de la felicidad, lo que
contribuye a no caer en de-
presión o salir de este esta-
do.

La gratitud es un rega-
lo que nos hacemos a no-
sotros mismos y para quie-
nes nos rodean, si tomamos
conciencia de esto, incluso
en la adversidad, será un
momento para buscar por
qué agradecer, es una llave
maestra ya que nos permite
centrarnos en lo que tene-
mos y no en lo que falta.
Siempre tienes algo que
agradecer, practica cada día
agradeciendo una algo, lue-
go dos y así sucesivamente
y verás el cambio y los be-
neficios.

«Cuando recibas cosas
maravillosas, vibra en grati-
tud; cuando recibas una
amargura, vibra en doble
gratitud porque de algo que
no era bueno para ti te están
alejando». W.B.O., educado-
ra, San Felipe, Chile.
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DAEM ejecuta mantenimiento en
escuelas durante vacaciones de invierno

Parte de las labores de poda en el Liceo de Hom-
bres Roberto Humeres.

Natalia Leiva, Directora de la DAEM de San
Felipe.

• Trabajos en mejoramiento de te-
chumbres y comedores se realizan
en diversos establecimientos.-

Aprovechando el
periodo de vacacio-
nes de invierno que
se extiende por dos
semanas en nuestro
país, la DAEM de
San Felipe se en-
cuentra ejecutando
diversas obras de
mantención y mejo-
ramiento en los esta-
blecimientos educa-

cionales de la ciu-
dad.

La Directora de la
DAEM, Natalia Lei-
va, comento que se
están ejecutando tra-
bajos en mantención
de techumbres y co-
medores, entre otros.
«Estamos aprove-
chando que no están
los estudiantes para

hacer varios trabajos
que necesitan sí o sí,
no tener estudiantes
en los establecimien-
tos.

«Estamos con el
Roberto Humeres
con poda de árboles,
estamos con la José
de San Martín que
iniciamos la última
parte del proceso de
mantenimiento que
es sacar la techum-
bre, estamos en el Li-
ceo Bicentenario Co-
rina Urbina cam-
biando pisos y repa-
rando baños de pre-
básica», detalló.

Respecto de las
obras en la Escuela
José de San Martín,
sobre todo en la parte
del comedor donde se
detectó un nido de ra-
tones en el cielo y go-
teras con la pasada
lluvia, Natalia Leiva
indicó que estas obras
deben realizarse sin
estudiantes en el esta-
blecimiento debido a
las condiciones del
techo, que es de as-
besto.

«La Seremi de Sa-
lud nos pide que no
tiene que haber estu-
diantes y por eso lo
vamos a hacer en este

proceso, para retirar
algunas planchas de
asbesto y hacer el de-
cante del polvillo que
suelta esta plancha al
desprenderse», pre-
cisó.

Junto con esto, la
Directora de la DAEM
sostuvo que «estamos
en el Liceo Bicentena-
rio Cordillera, ahí es-
tamos implementan-
do la cocina del se-
gundo piso ya que la
cantidad es tanto,
que necesitamos una
buena habilitación y
espacios cómodos
para los estudian-
tes».

Además, agregó,
«iniciamos proyecto
de obras y conserva-
ción para reconoci-
miento oficial del jar-
dín infantil Rincón de
Los Angelitos, y tam-
bién estamos con el
mantenimiento, re-
construcción por
emergencia de la Es-
cuela José Bernardo
Suárez en El Asiento,

y además de mante-
nimientos para las
habilitaciones de las
cocinas, que necesi-
tan extractores de ai-
res, mejoras que son
importantes para
que las manipulado-
ras y los servicios de
alimentación sean los
más óptimos».

Todas obras que
se iniciaron en la jor-
nada y que se espera
estén ya finalizadas
en el periodo en el
que se extienden las
vacaciones de invier-
no, es decir, dos se-
manas.

«Son trabajos que
iniciamos ahora y
terminarían dentro
de estas dos sema-

nas, ya que las fechas
y los plazos así nos
dan. Estamos bas-
tante organizados
con el equipo de man-
tenimiento de nues-
tro DAEM, a través
de dos áreas, que uno
es el mantenimiento
que nosotros tenemos
con nuestro equipo
de infraestructura, y
también con un con-
trato de suministro
que tenemos como
DAEM para obras un
poco más grandes,
como lo de la José de
San Martín o la poda
de árboles que son en
altura, que debemos
contratar ese servi-
cio», cerró Natalia
Lieva.
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Municipalidad de Llay Llay interpuso
denuncia por abandono de animales

Estas son las perritas que fueron rescatadas.

Municipio
de Llay

Llay
interpuso
denuncia
por este
caso de
abando-

no de
anima-

les.

• Dos perritas fueron botadas en el
callejón Las Peñas.-

La Municipalidad
de Llay Llay presentó
una denuncia en Cara-
bineros por el abando-
no de dos perritas en el
callejón Las Peñas de la
comuna. Fue gracias al
trabajo de un voluntario
de una agrupación ani-
malista que dio aviso a
personal de la veterina-
ria municipal y de esta
manera, pudieron resca-
tar a los animales.

Mauricio Astorga,
médico veterinario del
municipio de Llay Llay,
informó que las perritas
se encuentran en buenas
condiciones de salud, y
gracias al microchip que
tenía una de ellas, se
pudo establecer que
eran de un dueño en la
comuna de Panquehue.

«El día 20 de junio
en la noche, alrededor
de las 23:00 horas, un

voluntario de una agru-
pación que se llama
adopciones Llay Llay,
se fijó que una calle que
va hacia el sector de
Las Peñas, se encontra-
ba circulando muy sos-
pechosamente una ca-
mioneta que llevaba un
canil con unos perritos,
le llamó la atención

porque siempre también
transita alimentando
perros», señaló

En este contexto,
Astorga relató que «la
camioneta pasó con el
canil abierto y fue a ver
y estaban abandonadas
dos perritas adultas.
Quedaron esas masco-
tas, se comunicaron a la
oficina veterinaria mu-
nicipal, donde al día si-
guiente las fuimos a re-
visar ya que quedaron
en el hogar de un fami-
liar del voluntario que
las encontró».

Asimismo, el médi-
co veterinario indicó
que «las revisamos, se
encontraban en buena
condición en general,
estaban esterilizadas,

una de ellas hace poco,
la más viejita se encon-
traba con microchip,
donde hicimos la inves-
tigación y consultas y
nos dio como paradero
a una persona que era
responsable de esas
mascotas con domicilio
en Panquehue, con lo
cual, se dejó la denun-

cia correspondiente en
Carabineros», cerró.

Caso de abandono
de mascotas en la comu-
na de Llay Llay que gra-
cias al trabajo de volun-
tarios y la veterinaria
municipal, se pudo res-
catar a los animales que
ahora esperan a quien
pueda adoptarlas.

Municipio de Santa María implementará
programa para cesantes de la comuna

El alcalde de
Santa María,
Manuel León
Saá, indicó que
el nuevo
programa será
una ayuda para
el alto volumen
de cesantía de
la comuna.

• ‘Pro Empleo Municipal’ se desarro-
llará durante julio y agosto.-

La Municipalidad
de Santa María ha deci-
dido implementar un
nuevo programa que cu-
bra en parte la elevada
cesantía que existe en la
comuna. ‘Pro Empleo
Municipal’ se gesta a
través de la Oficina Mu-
nicipal de Intermedia-
ción Laboral (Omil) y
ya cuenta con alrededor
de 200 personas inscri-
tas, las cuales serán se-
leccionadas y contrata-
das por los meses de ju-
lio y agosto.

La iniciativa tiene
que ver con factores
como la escasez hídrica
que afecta a la zona, el
término de los diversos
trabajos de temporada y
el estado de la economía
nacional. De momento,
ya se tienen 20 jornadas
laborales para imple-
mentar, por lo que aún
falta definir cuántas per-
sonas serán contratadas,
debido a que se tiene en

mente 20 personas con
jornada completa ó 40
con media jornada.

El programa de em-
pleos para la comuna
santamariana, viene a
ser un apoyo para las
familias que compren-
den alguna persona sin
trabajo. Los pasos para
poder ser parte de este
programa, son inscribir-
se en la Oficina Muni-
cipal de Intermediación
Laboral (Omil), tener el
Registro Social de Ho-
gares en la comuna, es-
tar dentro del 40% más
vulnerable y, por su-
puesto, estar cesante.

En relación a esta
nueva iniciativa, el al-
calde de Santa María,
Manuel León Saá, ex-
plicó las razones de la
implementación de este
programa, el cual ya fue
aprobado por el Conce-
jo Municipal de la co-
muna. «Bueno, por su-
puesto, nosotros que co-

nocemos la realidad de
nuestra comuna, en
conjunto de nuestro
equipo directivo y apro-
bado por el Concejo
Municipal, implementa-
mos un programa de
pro empleos, que en de-
finitiva viene a dar so-
lución, en parte obvia-
mente, al alto volumen
de cesantía existente en
la comuna, especial-
mente por el tema de la
escasez hídrica, el co-
mercio exterior que
también ha estado muy
malo, y en general la
economía del país como
del mundo también, ha
estado bastante mala y
por lo tanto, el tema del
trabajo viene a solucio-
nar esta temática.

«Nosotros tenemos
inscritos alrededor de
200 personas en la
‘Omil’, Oficina Munici-

pal de Intermediación
Laboral, que es quien
gestiona el tema de los
trabajos para las perso-
nas que no lo tienen, en
conjunto de las empre-
sas que necesitan traba-
jo, y de ahí sacaremos
los listados, de ahí sa-
caremos las personas».

También el edil de-
talló el formato de tra-
bajo para el programa.
«Son 20 jornadas, no
quiere decir que sean 20
personas las que vamos
a contratar, sino que va
a depender de lo que se
defina estos dos días,
respecto a la cantidad
de jornadas laborales,
porque, por ejemplo, si
contratamos solo perso-
nas con la jornada to-
tal, va a ser efectiva-
mente 20 personas, pero
si contratamos la tota-
lidad en media jornada,

va a ser 40 personas.
«Entonces, va a ser

una cantidad entre las
20 y 40 personas con-
tratadas, que viene tam-
bién, por supuesto, a
tener un impacto sobre
sus familias, porque uno
de los temas importan-
tes, además de que es-
tén inscritas en la
‘Omil’, tienen que tener
el Registro Social de
Hogares en la comuna
y tienen que tener el
Registro Social de Ho-
gares dentro del 40%
más vulnerable, por su-
puesto que estén sin tra-
bajo y adicionalmente,
que cumplan algunos
requisitos respecto a los
trabajos que se van a
realizar», sostuvo.

Finalmente, León se
refirió a la oportunidad

laboral que se pretende
generar. «Estamos dan-
do solución a personas
que sean, además, jefes
o jefas de hogar, por lo
tanto, personas que se-
rán impactadas indirec-
tamente serán sus fami-
lias y también de una
forma más indirecta, el
comercio. Tiene que ver
con los recursos que
van a tener estas perso-
nas en estos dos meses,
porque será julio y
agosto, y por supuesto
que vamos a estar mo-
nitoreando esta situa-
ción socioeconómica y
del empleo en nuestra
comuna, para aumen-
tar, disminuir, o, en de-
finitiva, que quede solo
hasta agosto este plan
de Pro Empleo Munici-
pal», cerró.
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Municipio y empresa local
firman convenio para arreglos

en el Estadio Municipal

Municipio junto a la empresa Gaet en visita al Estadio Municipal.

Así se ejecutan los trabajos de mejoramiento en el estadio municipal.

Estado actual de la galería Andes del recinto de la avenida Maipú.

• Mejoras en rejas, butacas y pintura
son parte de las obras que se están
ejecutando.-

La Municipalidad
de San Felipe en con-
venio con la empresa
Gaet, se encuentran
realizando una serie
de trabajos en el Es-
tadio Municipal para
mejorar la cara del
recinto. Obras de
mantención y mejo-
ramiento de butacas,
rejas y pintura, son
las que se están ejecu-
tando.

La alcaldesa Car-
men Castillo indicó
que esto se suma a los
trabajos que llevan a
cabo de mejoramien-
to de la galería Andes.
«Con Juan Carlos
Gaete y el concejal
(Guillermo) Lillo,
realmente viendo
cómo se está avan-
zando con estas me-
joras que son públi-
co-privadas, la em-
presa Gaet hoy está
entregando un apor-
te importante para
poder hacer mejoras
en otra de las gale-
rías que está muy
desmejorada, junto
con la galería Andes
que estamos arre-
glando con fondos de
la Subsecretaría de
Desarrollo regional.

«Estamos muy fe-
lices porque esto es lo

que nos permite
avanzar, esta asocia-
ción con don Juan
Carlos Gaete y con
toda la empresa, nos
va a permitir tener
un estadio remoza-
do», agregó la edil,
quien manifestó ade-
más que en el marco
de los trabajos en la
galería Andes, «espe-
ramos que podamos
celebrar agosto,
nuestro mes de San
Felipe, con todas las
instalaciones ya me-
joradas», indicó.

En este mismo
sentido, de los traba-
jos en la galería Andes
que se han extendido
por varios meses,
Castillo aseguró que
«se han ido aproban-
do y la pintura va a
coincidir que la pin-
tura que se está colo-
cando en esta otra
parte (galería ponien-
te), para que sea toda
una unidad dentro de
lo que son las mejo-
ras».

Por su parte,
Juan Carlos Gae-
te, representante le-
gal de ‘Gaet Inge-

niería’, comentó
que el objetivo es po-
der entregar una me-
jor imagen del Esta-
dio Municipal; «esta
es una idea de la em-
presa, se la presenta-
mos al municipio,
nosotros felices que
haya sido unánime
la aprobación del
tema, y la idea es
darle un cambio al
estadio, por lo menos
una manito de gato,
de manera que nos
sintamos todos or-
gullosos», dijo Gaete.

«Lo importante es
dar una buena visión
al país que estamos
invirtiendo, lo pun-
tual es darle una ma-
nito de gato al esta-
dio, vamos a cambiar
las butacas, vamos a
instalar butacas nue-
vas con una empresa
de la zona, vamos a
tener una sorpresa,
los trabajos tienen el
mejoramiento con
pintura en la grade-
ría y a la vez, en todo
lo que son barandas,
pasamos, y es un
compromiso de la
empresa que tiene

que estar listo antes
del siguiente partido,
tenemos que tener
todo listo de aquí al
sábado», añadió.

En este mismo
ámbito, el represen-
tante de la empresa
local precisó que los
trabajos contemplan

«cambio de butacas,
pintura, se le ha he-
cho mejoramiento a
la estructura de aba-
jo, se hizo un mante-
nimiento mecánico,
anticorrosivos, una
butaca nueva y una
sorpresa, y, además,
mejoras en las ban-

cas del estadio. El
mejoramiento de la
manga donde salen
los jugadores.

«La idea es darle
un toque diferente a
nuestro estadio con
la finalidad que nos
sintamos orgullosos
de venir», cerró.
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Fundación que ayuda animales callejeros busca adherentes para su causa

Catalina Soto, presidenta de la Fundación Nue-
va Vida Animal del Valle del Aconcagua.

• Nueva Vida Animal del Valle del Aconcagua
pretende concientizar a la población respec-
to a la tenencia responsable y reducir la can-
tidad de animales callejeros mediante la es-
terilización.-

Una importante
iniciativa para el cui-
dado y apoyo a los
animales callejeros se
está desarrollando en
nuestra comuna, la
cual busca socios y
adherentes que quie-
ran formar parte de
esta noble causa. Se
trata de la Fundación
‘Nueva Vida Ani-
mal’ del Valle del
Aconcagua, la cual
busca concientizar a
la población respecto
de la tenencia de mas-
cotas, apoyo moneta-
rio para alimentos y
esterilización, ade-
más de transporte.

La fundación co-
menzó su recorrido el
año 2019, pero no fue
hasta este año que pu-
dieron establecerse
legalmente y así con-
tinuar con sus objeti-
vos, los cuales tienen
que ver con erradicar
la proliferación de pe-
rros sin hogar a través
de la esterilización y
realizar campañas de
concientización sobre
la importancia del
cuidado canino y la
tenencia responsable.

Alimento, trans-
porte, ropa para ani-
males y aportes mo-
netarios, ya sea men-
suales, semanales o
esporádicos, son las
colaboraciones que
necesita la fundación
en este momento.
Aún no cuentan con
un espacio físico, pero

quienes estén intere-
sados en apoyar esta
causa, pueden con-
tactarse con la funda-
ción a través de su red
social Instagram, con
el nombre de @funda
cion_mundodecolores13.

En relación a esta
temática, Daniela
Reid, ayudante de la
fundación, indicó que
«estamos tratando
de reunir socios y de
que tengamos un
aporte, ya sea men-
sual, ya sea esporádi-
co, de alimentos, de
transporte, de un
montón de cosas.
Pueden ser frazadi-
tas, calzas para pe-
rritos; si en algún
momento se te fue tu
mascota hermosa y
ya no decides tener
más, esas cositas las
podemos ir a retirar
a tu casa, como vo-
luntario para los pe-
rritos, gatitos, entre
otros, que existen y
que necesitan.

«Con alimento
mensual también po-
drías aportar, puede
ser semanal o como
tú quieras o te alcan-
ce. Aporte monetario,
medicamentos para
después de la esteri-
lización de cada ani-
malito. Necesitamos
hartos recursos, har-
ta ayuda, harta con-
ciencia también,
crear conciencia por
favor en la tenencia
responsable, es ultra

importante.
«Si tú no tienes

para aportar de ma-
nera mensual o ser
constante, lo enten-
demos, pero si tienes
algún transporte po-
demos llevar a los
perritos a esterilizar,
a buscarlos, ir a de-
jarles alimento, ir a
buscar el alimento al
lugar que esté; de esa
forma aporto yo, más
que cualquier otro
tipo de aporte».

Con respecto a
cómo se creó la fun-
dación, Catalina
Soto, cofundadora y
presidenta de Nueva
Vida Animal del Valle
del Aconcagua, esta-
bleció que este año
pudieron legalizar
esta iniciativa.
«Cómo se creó, cómo
llegamos a lograr
esto, es en base al
amor que tenemos
con los animales de
acá del valle y tam-
bién de otros lados,
pero como estamos
acá, nos ubicamos y
logramos ayudar y
dar harto sentido a la
responsabilidad y el
cuidado con cada uno
de los animales.

«En 2019, en
comparación a la
pandemia, ahí con

mayor tiempo, logra-
mos realizar algunas
actividades y acer-
carnos mucho a lo
que es la colabora-
ción con los perritos
callejeros o con los
animales que no tie-
nen una familia res-
ponsable, entonces,
así nos creamos y en
marzo de este año ya
legalmente, consti-
tuidos totalmente,
donde lo único que
está en camino es la
tarjeta del banco, la
oficial y es por eso
que estamos utilizan-
do todavía la tarjeta
propia de quien habla,
para poder llevar esto
de manera mucho
más transparente.
Importante mencio-
nar que en Instagram
nosotros tenemos
@fundacion_mundo
decolores13; ese es
nuestro Instagram y
ahí tenemos mucha
información, vamos
subiendo actualiza-
ciones, casos y es im-
portante que nos si-
gan», sostuvo.

Finalmente, Soto
indicó los objetivos

que tiene la funda-
ción y los socios que
se necesitan. «Los
objetivos de la fun-
dación son concien-
tizar a la población,
donde hacemos un
llamado a que cui-
demos a los anima-
les, a que tengamos
esta tenencia res-
ponsable, donde si
ves al vecino o al
amigo, edúcalo tú
también, ayúdanos
con eso. Nuestro si-
guiente objetivo es
reducir la cantidad
de animalitos aban-
donados, reducir la
cantidad de mana-
das detrás de una
perra en celo, que
sería lo ideal, esta-

mos en pro de eso.
«Aclarar tam-

bién y comentarle a
la ciudadanía que no
tenemos un lugar fí-
sico, no tenemos un
terreno para recibir
todos estos animali-
tos que probable-
mente usted tenga
toda la buena inten-
ción de ayudar, pero
también necesitamos
más manos, más
gente aquí presente,
porque somos siete
socios hasta el mo-
mento y faltan mu-
chas más personas
para que hagamos
esto más global, más
generalizado y poder
ayudar aún más»,
cerró.
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Entre San Felipe y Putaendo

Alrededor de 200 competidores
se dieron cita en Primera Media

Maratón Intercomunal

Alrededor de 200 corredores protagonizaron este domingo la primera
edición de la ‘Media Maratón Intercomunal’ que se  disputó en circuitos
de 5k, 14k y 28k, entre las comunas de San Felipe y Puteando.

La alcaldesa Carmen Castillo Taucher destacó la diversidad generacional que tuvo la competen-
cia, donde los más pequeños también fueron premiados.

Fue una verdadera fiesta familiar que reunió a grandes y chicos en una
noble actividad como es el deporte.

 • Alcaldesa Castillo valoró la res-
puesta de la comunidad a la activi-
dad organizada por el Departamento
de Deportes del municipio de San
Felipe y que contó con el apoyo de
la Municipalidad de Putaendo y el fi-
nanciamiento del Gobierno Regional
de Valparaíso.-

Fueron cerca de
200 corredores los
que este domingo se
dieron cita en la Es-
cuela Carolina Ocam-
po de Bellavista, para
protagonizar la pri-
mera edición de la
‘Media Maratón In-
tercomunal’ que se
disputó en circuitos
de 5k, 14k y 28k, en-
tre las comunas de
San Felipe y Putean-
do.

A pesar de la baja
temperatura, a la
cita concurrieron at-
letas de todas las
edades y represen-
tantes de distintas
agrupaciones run-
ners del Valle de
Aconcagua, resul-
tando ganador en la
prueba de los 28k, el
andino Pablo Báez
con un tiempo de 1
hora, 37 minutos y
23 segundos; mien-
tras que en la catego-
ría mujeres, la ven-
cedora fue Texia
Iturriaga, con un
crono de 2 horas, 24
minutos, 8 segun-

dos. En la categoría
5k, los ganadores
fueron Luis Verga-
ra y  Florencia
Moye.

La alcaldesa Car-
men Castillo Tau-
cher, destacó la di-
versidad generacio-
nal que tuvo la com-
petencia y aseguró
que se seguirá traba-
jando de forma cola-
borativa con otros
municipios, con el
objetivo de brindar
nuevas opciones de
participación a la fa-
milia sanfelipeña.

«Muy feliz por el
hecho de que se unie-
ron dos comunas
para tener una acti-
vidad deportiva tan
bonita que nos per-
mite fortalecer lazos

entre San Felipe y
Putaendo, y además,
la participación de
las familias, que esta-
ban muy felices,
cuando uno conver-
saba con los niños
que participaron en
los 5k, se veía mucho
compromiso y ganas
de ojalá que esto se
repitiera, así que es-
tamos pensando en
repetirlo los próxi-
mos años porque es
una oportunidad
para las distintas
edades», puntualizó
la jefa comunal.

El evento forma
parte del Circuito
Sport Fest, que es fi-
nanciado por el Go-
bierno Regional de
Valparaíso y fue orga-
nizado por el Depar-

tamento de Deportes
de la Municipalidad

de San Felipe, con el
apoyo logístico de la

Municipalidad de Pu-
taendo.

COMUNIDAD DE AGUAS CANAL VERTIENTE
AGUAS CLARAS

CITACIÓN

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA DE
REGANTES

Se cita a los señores regantes de Comunidad de
Aguas «Canal Vertiente Aguas Claras», a Junta
General Extraordinaria de Regantes para el día
miércoles 19 de julio de 2023, a las 17:00 horas
en primera citación, y a las 17:45 horas en se-
gunda citación, a celebrarse en oficinas del Fun-
do Los Hornos S/N, comuna de Panquehue, pro-
vincia de San Felipe, con el objeto de tratar la
siguiente tabla:

• Análisis y pronunciamiento sobre las fuen-
tes de aguas del Canal Vertiente Aguas Cla-
ras; y adoptar medidas para su protección.

• Facultar al Directorio para adoptar los acuer-
dos que sean necesarios para la protección
de las fuentes de aguas del Canal Vertiente
Aguas Claras.

Sin otro particular. Atte.

Comunidad de Aguas Canal Vertiente Aguas Claras
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¡Nadie se salva!:

Roban unos $10 millones en notebooks y dinero desde oficinas públicas

Las dependencias de la Autoridad Sanitaria fueron visitadas por indesea-
bles la madrugada del sábado, quienes huyeron con un botín estimado
en unos 10 millones de pesos.

Un total de 10 mi-
llones de pesos, entre
equipos computacio-
nales y dinero, se ro-
baron delincuentes
desde las oficinas de
la Autoridad Sanita-
ria y la Compin. La
primera ubicada en
la intersección de las
calles Salinas con
San Martín, mientras
que la segunda se
ubica a unos pocos
metros de distancia
por la misma calle
Salinas.

La información
fue confirmada por el
propio jefe de la Au-
toridad Sanitaria, el
médico veterinario
Mario Méndez.

- Doctor, co-
méntenos, víctima
de la delincuencia
ahí en las oficinas
de la Autoridad
Sanitaria de calle
Salinas con San
Martín.

- Efectivamente,
de manera muy la-
mentable el día sába-
do en la madrugada
se produjo un robo
violento en depen-
dencias de la oficina
provincial Aconcagua
de la Seremi de Salud,
con una estimación
de sustracción de bie-
nes y dinero del orden
de los 10 millones de
pesos, lamentable-
mente. Esto ocurrió
durante la madruga-
da, este es un proceso
que está en manos de
fiscalía de la PDI su
investigación por su-
puesto, y estamos a la
espera ojalá de bue-
nos resultados para
efectos de poder res-
tituir algunos de los
bienes que son para
nosotros muy esen-
ciales.

- ¿Qué se roba-
ron?

- Se robaron com-
putadores, note-

bokks, Ipad y tam-
bién equipos de celu-
lares que son muy
valiosos por el traba-
jo, ahí hay bases de
datos, información
importante de las
alertas sanitarias
que estamos atacan-
do, y la verdad que
estamos muy cons-
ternados por este
daño, estamos tra-
tando de ordenar
nuestras oficinas en
el día de hoy, de po-
der resarcirnos de
este doloroso golpe;
porque más allá de
los bienes materia-
les, está la informa-
ción del trabajo y
además  de sentirse
vulnerado, de equi-
pos de gente que han
hecho un trabajo
realmente tremendo,
encomiable durante
estas alertas sanita-
rias. No paramos, de
crisis Covid, después
del zancudo que
transmite el Dengue,
también estos desas-
tres meteorológicos,
el tema súper, súper
complicado y más
encima nos pasa esta
cosa. Pero bueno,
nos tenemos que pa-
rar. Hemos estado
en reuniones hoy día
(ayer) con el perso-
nal para poder lavar-
se las heridas de esta
situación y procurar
seguir adelante, en lo
que a nosotros res-
pecta estamos obli-
gados a hacer una in-
vestigación sumaria,
hacer nuevos inven-
tarios y la vida sigue,
tenemos que seguir
bregando en esta
campaña de invierno
con la vacunación
por la prevención de
la salud de la gente
del Valle de Aconca-
gua, y también con
estas alertas sanita-
rias de Covid, del

Dengue, que nos de-
mandan tanto traba-
jo. Pero bueno, no
estamos exentos de
lo que pasa, la ver-
dad que la situación
de la delincuencia en
general está muy au-
mentada. En el ba-
rrio ya sabíamos que
a varios vecinos nos
habían robado, tam-
bién le había pasado
lo mismo. La situa-
ción con los vehícu-
los del sector  es sú-
per complicada. Fí-
jate que hace algu-
nos meses atrás tam-
bién una compañera
de trabajo salió en la
jornada de la tarde y
se encontró con que
afuera no estaba el
auto y se lo robaron,
afortunadamente lo
recuperó después de
algunos días, se en-
contró en Putaendo.
La verdad que la de-
lincuencia, nosotros
no somos exento de
eso y hoy día nos
tocó.

- ¿Qué caracte-
rísticas se pueden
dar de las especies
robadas?

- Mira, lo que po-
demos informar es
que efectivamente
son 3 notebooks, 2
Ipad y 3 a 4 equipos
móviles, celulares.
Es la información
que tenemos, son la
mayoría institucio-
nales, algunas son
de funcionarios del
Código del Trabajo
que trabajan con
esos equipos, la gran
mayoría la vamos a
poder restituir,
como institución,
pero la información
no. El respaldo de
esa, como es infor-
mación inmediata
que se tiene, el des-
fase de información
que tenemos hasta
cuando ingresamos

a las plataformas
nacionales, a las nu-
bes nacionales que
nosotros tenemos
informática. Ahora
a f o r t u n a d a m e n t e
hoy día las cosas son
así, la gran cantidad
de información está
respaldada porque
trabajamos con pla-
taformas naciona-
les, pero sí el desfa-
se de lo que tú cap-
turas durante el día,
la semana, eso se
queda respaldado en
los equipos más chi-
cos, Ipad, y esa es
información que es-
tamos perdiendo.

- ¿Cómo se dan
cuenta ustedes o
ingresan, abrieron
la puerta, llegan
hoy día en la ma-
ñana?

- Claro, mira no-
sotros tenemos tur-
nos, estamos traba-
jando todos los días
de la semana y cuan-
do los funcionarios
tenían que abrir la
oficina del turno del
día sábado, ingresan
y se dieron cuenta
que había un desor-
den descomunal al
interior de las ofici-
nas, se metieron a to-
das, registrando ca-
jones, muebles, en
fin; habían empaca-
do ya algunas espe-
cies que no lograron

llevárselas, y cuando
eso ocurrió inmedia-
tamente llamamos a
Carabineros que gen-
tilmente vinieron
prácticamente de
manera inmediata y
nos ayudaron al pro-
cedimiento.

- ¿Por dónde
entran el o los de-
lincuentes?

- No está claro to-
davía, esa es parte de
la investigación, no
tenemos mayores an-
tecedentes que infor-
mar nosotros.

- ¿Pero rompie-
ron ventanas,
puertas?

- No tenemos an-
tecedentes, no los te-
nemos y no es que no
los queramos dar,
sino que no los tene-
mos. No hay una evi-
dencia clara de cómo
se produce este
asunto, y la verdad
es que sí, estaba todo
desordenado al inte-
rior y al hacer el in-
ventario por las dis-
tintas unidades, em-
pezamos a levantar
las pérdidas, mer-
mas  que eran bási-
camente las que co-
menté, las cajas fuer-
te que se las llevaron,
se robaron con dine-
ros que es dinero
operacional, tam-
bién no son grandes
sumas, pero sí es de

las cajas chicas de
trabajo para las dis-
tintas áreas, son tres
porque recuerda que
aquí también tene-
mos a Compin y a la
Autoridad Sanitaria
juntos, que también
Compin fue víctima
de robo, le robaron
las cajas fuertes y se
robaron los notebo-
ok Ipad y teléfonos
celulares de ciertas
unidades específicas
de trabajo.

EN CAMIONETA
Según se pudo

conocer en forma ex-
traoficial, los delin-
cuentes se moviliza-
ban en una camione-
ta, la cual estaciona-
ron en calle Salinas,
frente a las depen-
dencias de la Autori-
dad Sanitaria, y de la
cual existen algunos
registros en video de
cámaras de seguri-
dad.

Asimismo, los
sujetos arribaron a
eso de las 5 de la ma-
drugada, haciendo
ingreso aparente-
mente por calle San
Martín, sin que las
alarmas dieran
cuenta de la presen-
cia de los delincuen-
tes.

El caso quedó en
manos de la Policía de
Investigaciones.
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Un fallecido y al menos dos heridos dejó accidente de tránsito en Panquehue

Choque frontal dejó una persona fallecida en la ruta 60
CH en Panquehue.

Así quedó uno de los vehículos involucrados en el acci-
dente.

• Choque frontal entre dos vehículos desató
la tragedia.-

Un nuevo accidente de
tránsito con víctimas fata-
les se registró en la Auto-
pista Los Andes, ruta 60
CH, conocida popular-
mente como ‘la carrete-
ra nueva’, aunque quizás
debería comenzar a lla-
marse la ‘carretera de la
muerte’ debido a los nu-
merosos accidentes –mu-
chos de ellos con resulta-
dos fatales- que se han re-
gistrado en esta ruta, la
que presenta serias defi-
ciencias si se considera
que se trata de una carre-
tera concesionada, por la
cual se cobra peaje, a pe-
sar que ni siquiera dispo-

ne de cuatro pistas y por lo
demás está plagada de cur-
vas que facilitan la ocu-
rrencia de accidentes.

Como sea, la tragedia
esta vez se desató  en el
sector de Lo Campo, a la
altura del kilómetro 42 en
la comuna de Panquehue.

Fue en horas de la tar-
de del lunes, cuando el
conductor de un vehículo
adelantó en el citado sec-
tor, impactando de frente
contra otro vehículo que
venía por la pista contra-
ria. El accidente dejó un

saldo de una víctima fatal
y al menos dos heridos de
diversa consideración.

El teniente Maximi-
liano Tabolari Muñoz,
de la SIAT de Carabineros,
indicó que «el día de hoy
(lunes) a eso de las 16:40
horas aproximadamente,
se genera un llamado a
esta unidad especializada
con la finalidad de ir a in-
vestigar un accidente de
tránsito en la calzada de
la ruta 60 CH de Panque-
hue».

Tabolari agregó que en
este accidente, «uno de los
vehículos que se desplaza-
ba por esta ruta, efectuó
una maniobra de adelan-
tamiento, el cual se en-
cuentra de forma frontal
con otro vehículo que ve-
nía en sentido contrario,
generándose una colisión
frontal, la cual uno de los
participantes fallece en el
lugar, siendo en el otro
vehículo sus ocupantes
con lesiones graves y
otras lesiones menores».

Respecto de los perita-

jes técnicos realizados por
el personal especializado
de la SIAT de Carabineros,
el teniente Tabolari Muñoz
precisó que «se están rea-
lizando las diligencias de
parte de esta unidad, le-
vantamiento planimétri-
cos, fotografías, peritajes
mecánicos, declaraciones
de testigos, entre otros,

con la finalidad de poder
establecer las responsabi-
lidades y las causas pro-
bables de cómo se provo-
có este accidente», cerró.

El accidente provocó
que la ruta estuviese cor-
tada en ambos sentidos
durante horas para la in-
vestigación respectiva de
parte de Carabineros.



1010101010 EL TRABAJO  Martes 4 de Julio 2023

Quinteto juvenil del Prat logra
importante victoria en

postemporada Liga de Desarrollo

ANFP reprogramó el partido entre Union San Felipe y Barnechea

El cuadro juvenil pratino recorrió cientos de kilómetros para quedar en
ventaja en la llave de Play Offs.

Tras realizar un
viaje extenuante, que
se prolongó por mu-
chas horas, el equipo
juvenil de la rama de
baloncesto del club
Arturo Prat, encon-
tró su merecido pre-
mio al imponerse a
domicilio 78 a 72 al
Moinco de Copiapó.

La importancia de
esta victoria pratina
radica en el hecho no
menor que ahora los
aconcagüinos conta-
rán con la ventaja de

la localía para resol-
ver esta llave de Play
Offs en el Fortín de la
calle Santo Domingo,
debido a que esta se-
rie se resuelve al me-
jor de tres encuen-
tros.

En la interna del
club del marinero
destacan el gran com-
promiso que mostra-
ron los jugadores y
cuerpo técnico, al
asumir este desafío
con la mayor respon-
sabilidad, pese a que

las condiciones para
hacerlo eran en extre-
mo complejas. Viajar
durante toda la no-
che, jugar el lance co-
rrespondiente y vol-
ver inmediatamente a
San Felipe, habla a las
claras del stress al que
fueron sometidos este
grupo de jugadores
que ahora en casa y
con su público, busca-
rán acceder a instan-
cias mayores en la
Liga de Desarrollo.

Como ha sido re-

currente en la actual
temporada de los pra-
tinos, las actuaciones
de Raúl Amar y To-
mas González fue-

ron determinantes en
la victoria. Amar fue
el goleador al conver-
tir 29 tantos, mien-
tras que González lo

siguió con 22. La du-
pla también sobresa-
lió en los rebotes, al
ganar cada uno 7 y 9
respectivamente.

A las tres de la tarde de este sábado Unión San
Felipe enfrentará a Barnechea.

Para las tres de la
tarde del próximo sá-
bado 8 de julio, la
Asociación Nacional
de Fútbol Profesional
(ANFP) reprogramó
el partido por el tor-
neo oficial de la Pri-

mera División B entre
Union San Felipe y
el AC Barnechea.

El juego corres-
pondiente a la décimo
séptima fecha, entre
los conjuntos albirro-
jos y huaicocheros,

estaba agendado en
un principio para las
12:30 horas de ese
mismo día, por lo que
su modificación no
debería provocar
grandes contratiem-
pos.

Programación
definitiva fecha
17ª
Viernes 7 de julio

20:30 Iquique –
San Marcos
Sábado 8 de julio

15:00 Santiago

Wanderers – La Sere-
na

15:00 Puerto
Montt – Universidad
de Concepción

15:00 Unión San
Felipe – Barnechea
Domingo 9 de
Julio

12:30 Antofagasta
– Cobreloa

12:30 Deportes
Recoleta – Deportes
Temuco

15:00 Santiago
Morning – San Luis

15:00 Rangers –
Santa Cruz
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AMOR: La armonía se puede romper produc-
to de una palabra que se diga sin pensarse.
SALUD: Sea más activo/a ya que eso ayuda
bastante al organismo. DINERO: Si es ca-
paz de levantarse después de haber fraca-
sado entonces es capaz de lograr lo que sea.
COLOR: Lila. NÚMERO: 23.

AMOR: Expresar sus sentimientos es impor-
tante cuando se quiere llegar al corazón de
otra persona. SALUD: Aléjese de los focos
de estrés. DINERO: No deje ninguna tarea
inconclusa o mostrará su poca responsabili-
dad ante sus superiores. COLOR: Crema.
NÚMERO: 8.

AMOR: Alejarse de los suyos no soluciona-
rá las cosas que pasan entre ustedes, eso
se hace hablando las cosas. SALUD: Asu-
ma la responsabilidad si no cuida su salud.
DINERO: Enfóquese en todo lo que le per-
mita mejorar sus competencias laborales.
COLOR: Café. NÚMERO: 5.

AMOR: La buena comunicación siempre ayu-
dará a que las cosas puedan entenderse
mejor o incluso solucionarse. SALUD: No
debe exponerse sin protegerse como corres-
ponde. DINERO: Actúe siempre con rectitud
en su trabajo y esto será recompensado.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 10.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Una verdad oculta termina transfor-
mándose en un martirio para quien la escon-
de, usted no lo haga. SALUD: El ser impul-
sivo/a no favorece a su salud, evite ponerse
en riesgo. DINERO: La derrota no le ayuda-
rá a salir adelante. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 12.

AMOR: Enfrentar las cosas con la frente en
alto es lo mejor que puede hacer, no tenga
temor a lo que pueda pasar. SALUD: Practi-
que más actividad física. DINERO: Las ideas
que tenga manténgalas en secreto y no las
ventile ya que no faltará quien pueda apro-
vecharse. COLOR: Celeste. NÚMERO: 22.

AMOR: Con un mínimo de esfuerzo puede
aclarar las cosas entre ustedes, por lo me-
nos debería intentarlo. SALUD: Un mal rato
no debe arruinar su estado de ánimo. DINE-
RO: Las cosas en el trabajo se irán dando
paso a paso, no se debe impacientar. CO-
LOR: Salmón. NÚMERO: 1.

AMOR: Si cae en una mentira puede termi-
nar en un círculo vicioso muy peligroso y
desgastante. SALUD: Cuidado con las infec-
ciones. DINERO: Los negocios están mejo-
rando, pero deberá ser más asertivo/a y de-
jarse llevar por su instinto. COLOR: Azul.
NÚMERO: 15.

AMOR: Que no se le escape el tiempo sin
haberle dicho a quién está a su lado cuán
importante es para usted. SALUD: Tenga
cuidado con las corrientes de aire. DINERO:
Use bien sus capacidades para así mejorar
sus expectativas para el futuro. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: No cometa el error de cerrar su co-
razón, eso más adelante le causará un do-
lor muy grande. SALUD: Siempre hay co-
sas que puede hacer para mejorar su sa-
lud. Solo basta con ver que está mal. DINE-
RO: Sea meticuloso/a en sus tareas. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 14.

AMOR: No se deje guiar por el rencor ya
que puede terminar impidiendo una recon-
ciliación en el futuro. SALUD: Controle sus
nervios. DINERO: Enfoque sus competen-
cias en robustecer las bases de su empren-
dimiento, así mejorará sus expectativas.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 6.

AMOR: E amor siempre está cerca de uno,
lo que pasa es que no siempre tenemos la
disposición para verlo. SALUD: Es mejor
que evite malos hábitos. DINERO: No le re-
comiendo tomar decisiones de trabajo este
día ya que estas pueden estar algo influen-
ciadas. COLOR: Violeta. NÚMERO: 21.
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¡Tremenda jornada de artes marciales!:

El karate reinó este domingo en Sala Múltiple Samuel Tapia Guerrero

Sensei Carlos Leiva; Sensei Javiera González; alcaldesa Carmen Casti-
llo; Shihan Christian Suárez; Senpai Josefa Suárez; Antuan Sáez; Sen-
sei Jorge González y Sensei Nelson Leiva.

Alcaldesa Carmen Castillo junto a campeones
de Kickboxing de Talcahuano y Shihan Chris-
tian Suárez.

Shihan Gutiérrez y su grupo de alumnas adultas mayores de Chicung.Alumnos esperando su participación en las distintas disciplinas marciales.

Como lo anuncia-
mos en nuestra edi-
ción del viernes pasa-
do, este día domingo
02 de julio y con una
asistencia masiva de
público y de partici-
pantes, se desarrolló
el Segundo Torneo de
Karate Tradicional
‘Copa San Felipe’
en la Sala Múltiple
‘Samuel Tapia Gue-
rrero’.

El evento fue or-
ganizado por la Aca-
demia Seishin
Kyokushin y la Ilustre
Municipalidad de San
Felipe. En el torneo se
hicieron presentes
delegaciones prove-
nientes de Santiago,
San Bernardo, El
Monte, El Bosque, re-
presentando a la Re-
gión Metropolitana.
También de Talca y
como corresponde de
comunas del Valle de
Aconcagua como
Panquehue, Catemu y

Sensei Carlos Leiva, Team Leiva; Sensei Nel-
son Leiva Seishin Kyokushin; Sensei Rodrigo
Valenzuela Shaolin Chan y Sensei Marcos Cas-
tro Dojo Castro Tang Soo Do.

San Felipe. Los cuales
le dieron un gran re-
alce dominical a esta
jornada donde se con-
jugaron los estilos
chinos, coreanos y ja-
poneses.

Este campeonato
contó con la presencia
de la alcaldesa Car-
men Castillo Tau-
cher viendo todas las
disciplinas marciales
que se hicieron pre-
sentes, donde espe-
cialmente una como
fue  la de los adultos
mayores dirigidos por
Shihan Hernán
Gutiérrez y su gru-
po, que hicieron una
demostración de los
beneficios saludables
que otorga la práctica
de este milenario arte
de origen chino.

Posteriormente en
tres tatamis instala-
dos en la losa de este
deportivo, comenza-
ron las formas de ma-
nos vacías de alum-

nos y de cinturones
negros; posterior-
mente se presentaron
las formas de armas
orientales, en este
caso: el kali o palos
cortos, el bo o bastón,
la katana o sable
samurai y el tie shan 
abanico chino, desta-
cándose las damas  en
el uso de estas armas,
y posteriormente el
kumite o combate di-
vido en A:  Infantiles,
B infantil Juvenil, C
Juveniles, D Adultos
y E Adultos Seniors,
destacándose los dife-
rentes estilos y alum-
nos y alumnas de las
escuelas participan-
tes.

También se desta-
có la participación y
presencia  de los dos
campeones de Kick
Boxing  K1 infantoju-
venil, la sanfelipeña
Senpai Josefa Suárez 
y Antuan Sáez de San-
tiago, ambos obtuvie-
ron sus títulos el día
sábado 01 de julio en
Talcahuano, Región
del Bío Bío.

El director de la
Academia Seishin
Kyokushin, Chris-
tian Suárez Falco-
ni, entregó un reco-
nocimiento a la  alcal-
desa por el perma-
nente apoyo a los di-
ferentes torneos que
se realizan en nuestra
comuna. También se
premió a Shihan Her-
nán Gutiérrez 10°

Dan por su perma-
nente trabajo con los
adultos mayores, a
Sensei Carlos Leiva
del Team Leiva de Tae
Kwon Do San Felipe 
por su permanente
apoyo a los torneos,
tanto locales como re-
gionales.

Shihan Christian
Suárez Falconi,  Di-
rector para Chile de
Seishin Kyokushin,
reconoció su «satis-
facción por la parti-
cipación de más de
un centenar de alum-
nos y alumnas de las
diferentes escuelas y
estilos de artes mar-
ciales que se lucieron
en este recinto depor-
tivo, además la cáli-
da recepción del pú-
blico, la presencia de
la primera autoridad
comunal y el apoyo
de los maestros, ins-
tructores que detallo

a continuación: Sen-
sei Jorge González y
Javiera González
Tang Soo Do;  Carlos
Leiva Team Leiva;
Sensi Hugo Tirado
San Bernardo; Sen-
sei Mauricio Jorque-
ra, Víctor Alarcón,
Sensei Rodrigo Va-
lenzuela Santiago;
Sensei Marcos Castro
Dojo Castro; Sensei
Moisés Pastenes

Kung Fu; Shihan
Hernán Gutiérrez  y
Sensei Daniel Arias.
Para todos ellos y sus
alumnos nuestros
agradecimientos y
los esperamos para el
próximo sábado 15 de
julio en este mismo
recinto con el Cam-
peonato Internacio-
nal Open Kyokushin
y Kickboxing Copa
San Felipe 2023».


